



Docentes oficiales, **Ecopetrol** y Fuerzas Armadas quedaron por fuera del modelo Corcho de salud

ACTUALIZADO: 2023-02-16 08:05:09 /  DIARIO CRITERIO / ACTUALIDAD

Cerca de 4.400.000 colombianos, muchos de ellos con un sistema de salud de ricos, como el de los empleados de la petrolera estatal, seguirán teniendo sus propio sistema de salud.

La semana pasada, en las afueras del Capitolio Nacional, se libró una batalla campal entre las fuerzas antidisturbios de la Policía con un grupo de maestros provenientes del Cauca, que quisieron entrar para protestar por la pésima atención en salud que vienen recibiendo.

Los maestros no pudieron ingresar, pero voceros de la Asociación de Institutores y Trabajadores de la Educación del Cauca (Asoinca) dijeron, después, desde las escalinatas del Congreso, que también querían denunciar el mal servicio de salud que hay en el departamento y pedir que las EPS (empresas promotoras de salud) se acaben, porque la privatización de este derecho ha dejado desprotegidos a los educadores.

 Puede leer: **Hospitales, ¿el hoyo negro de la salud?**

RECOMENDADOS >>



Docentes oficiales, **Ecopetrol** y Fuerzas Armadas quedaron por fuera del modelo Corcho de salud



'Alis': ¿laboratorio para otra mirada social?



Los riesgos que corre la reforma a la salud por posibles vicios de trámite



La guía de conciertos y festivales del 2023 en Colombia



Todo un paradigma, pues, hace 30 años, cuando se discutía la reforma a la salud –que rige el sistema actual–, los maestros, en su mayoría afiliados a Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación (Fecode), consiguieron que los maestros de escuelas y colegios públicos, pero también los de la mayoría de universidades públicas del país manejara su propio sistema, aparte de las EPS y el grueso de la Ley 100.



El gobierno de Gustavo Petro, en cabeza de la ministra de Salud, Carolina Corcho, presentó el 14 de febrero el texto completo de reforma al sistema de salud.

Lo mismo ocurrió con los empleados de Ecopetrol que, a través de la poderosa Unión Sindical Obrera (USO), lucharon para mantener su propio régimen sanitario, todos estos conocidos como regímenes especiales, que, por obvias razones, tienen como principales beneficiados a los miembros y familias de las Fuerzas Armadas: Ejército, Fuerza Aérea, Policía y Armada Nacional.

En total, en estos sistemas independientes de salud y pensiones hay unas 4.400.000 personas que no tienen ninguna relación con las EPS, instituciones prestadoras de salud (IPS) contratadas por estas, los regímenes contributivo ni subsidiado.

Precisamente, el manejo de la salud de los maestros de primaria, básica, media y secundaria ha sido objeto de numerosas denuncias por los aparentes malos manejos de los recursos o los servicios que ofrecen a los beneficiarios.

● Puede leer: Ecopetrol y el efecto Petro-leo tras las elecciones: ¿mito o realidad?

Sin embargo, en vez de integrar a los maestros al nuevo modelo de salud, la reforma Petro-Corcho decidió mantenerlo aparte.

“Los regímenes exceptuados y especiales del sistema de salud continuarán regidos por sus disposiciones especiales. El régimen de salud y seguridad social del magisterio continuará vigente, por lo cual se exceptúan de las



Gobierno y ELN reanudan diálogos de paz en México



Reforma a la salud: el fin de la Ley 100, las EPS y los regímenes subsidiado y contributivo

disposiciones de la presente Ley, los afiliados al Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio, creado por la Ley 91 de 1989, cuyo régimen de salud será el previsto en dicha norma”, dice del artículo 146, titulado Regímenes exceptuados y especiales.

La decisión generará debates y posiciones encontradas si se mira desde la justicia y equidad social, o a partir de la decisión del Gobierno Petro de darles una salud similar a todos los colombianos.

Esto, porque uno de los casos de mayor inequidad es **Ecopetrol**. En esta empresa, todos los empleados y sus familiares tienen un sistema de salud propio, con beneficios que les permite, incluso, recibir tratamientos en el exterior.

Cifras oficiales de la petrolera indican que, en promedio, cada empleado de **Ecopetrol** le vale 10 millones de pesos al año, que, multiplicado por cerca de 63.000 beneficiarios, les cuestan a la empresa y a los colombianos 630.000 millones de pesos.

 Lea también: Este es el texto completo del proyecto de reforma a la salud del Gobierno

Con esa misma plata se podrían atender 630.000 personas en el régimen subsidiado y unas 500.000 con los beneficios del contributivo.

Magisterio, con 50 % más para salud

A su vez, al régimen de los maestros oficiales se le reconoce un valor superior al que se les paga a las EPS por responder por su salud estos. La unidad por capitación (UPC) para el contributivo está en 1.289.246,40 pesos, mientras que la del magisterio es 50 por ciento más alta.

La salud, las pensiones y el pago de incapacidades los maneja el Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio (Fomag), que, según su informe de gestión de 2022, destinó 1.96 billones de pesos, entre las 10 uniones temporales, para atender a cerca de 828.678 usuarios, por conceptos de cápita, junta regional y tutelas.

“En este modelo de salud, la cobertura de servicios es ofertada a nivel nacional en 10 áreas geográficas denominadas regiones en las que se garantiza la prestación de servicios de baja, mediana y alta complejidad; en los municipios, departamentos o regiones, mediante una red integral de prestadores de servicios propios o contratados por parte de operadores de servicios de salud seleccionados a través de convocatoria pública, de acuerdo con la oferta existente en cada región”, dice el Fomag en su balance de 2022.

En este modelo, que podría ser una prueba de lo que quiere hacer la reforma presentada por Petro, la mayoría de indicadores de salud está dentro del promedio o incluso por debajo del nacional, pero las quejas, por ejemplo, son elevadas y los costos, no tan eficientes.

● Siga con: 'Lo que propone Gustavo Petro sobre pensiones no sería una expropiación': Kevin Hartmann

0 Comentarios

Deja un comentario

Escribe aquí tu comentario.

ENVIAR COMENTARIO



● SIGUE LEYENDO



Docentes oficiales,
Ecopetrol y Fuerzas
Armadas quedaron
por fuera del modelo
Corcho de salud

'Alis': ¿laboratorio
para otra mirada
social?

Los riesgos que corre
la reforma a la salud
por posibles vicios de
trámite

La guía de conciertos
y festivales del 2023
en Colombia

CRITERIO

Quienes
somos

DirectorioContáctenosAnuncie con
nosotros

Suscríbete
Gratis!

